

# Zalcita:

Con motivo del cien aniversario de la fundación de la Tenencia Morelos, consideramos pertinente para la comunidad puma de la ENES Unidad Morelia, recordar la ubicación cultural de sus instalaciones.

Además de ser reconocida como una de las ciudades del mundo patrimonio cultural de la humanidad por la UNESCO, Morelia también es considerada cuna del jaripeo en Michoacán.

Vecina de Santiago Undameo y el Lienzo Charro del Pabellón Don Vasco, la Tenencia, antiguamente perteneciente a la Hacienda San José de las Huertas, también conserva aún día una profunda tradición de charrería. Es desde este contexto que retomamos la figura del caballo como referencia a este patrimonio histórico, además de ser un símbolo popular que alude a la determinación, el coraje y la fuerza, valores indispensables en el espíritu de los estudiantes y deportistas de nuestra institución.

La caracterización de nuestro caballo es a semejanza de un vaquero oriundo de michoacán: sombrero, jeans de mezclilla, botas y añadiendo detalles, una hebilla de aguacate el cual es el principal producto de exportación del Estado, sumado a la camiseta del equipo deportivo de los pumas, logotipo de nuestra máxima casa de estudios. El nombre de nuestra mascota es “Zalcita”, en relación al apodo cariñoso con el que se dirigían a otra figura patrimonial michoacana dentro del panorama artístico mexicano, el pintor patzcuareense Alfredo Zalce.

La importancia de usar la imagen de esta mascota radica en establecer una relación amigable y oficial entre la UNAM y su lugar de residencia local en Michoacán. Más allá del aparato institucional, tanto Morelia como Tenencia Morelos son la entidad en la que tanto estudiantes como académicos desarrollan diariamente sus actividades, por lo que consideramos acertado usar este medio como factor que denote unión con la comunidad a la que pertenece la comunidad universitaria.



**ENES**  
**MORELIA**